
 

 
 
 
 

An die Vorsitzenden 
des Bildungsausschusses und des Schulbauausschusses 
Herrn Klaus Engels und Herrn Matthias Trepper 
 
 
 
 
 
 
Antrag der CDU-Fraktion an den Bildungsausschuss am 01.02.2022 und den PBI-
Ausschuss als Schulbauausschuss am 15.02.2022 

- Investitionsplan für Schulbauten in der Stadt Gütersloh 

 
 
 
Sehr geehrter Herr Engels, sehr geehrter Herr Trepper, 
 
die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Gütersloh stellt für die Sitzungen des 
Bildungsausschusses am 01.02.2022 und des PBI-Ausschusses als Schulbauausschuss am 
15.02.2022 folgenden Antrag: 
 
 

1. Die Verwaltung erstellt für Baumaßnahmen an den Schulen in Trägerschaft der 
Stadt einen Investitionsplan für Bau- und Sanierungsmaßnahmen (nicht laufende 
Bauunterhaltung) mit einer noch festzulegenden jährlichen Investitionssumme. 
Die Priorisierung der Baumaßnahmen im Investitionsplan wird von der 
Verwaltung in Abstimmung mit Vertretern der Schulen vorgeschlagen und von 
der Politik gesondert beschlossen. 

 
2. Über den Fortschritt in Planung und Umsetzung der Maßnahmen erstattet die 

Verwaltung regelmäßig Bericht. 
 
3. Notwendige Anpassungen der Priorisierung von Maßnahmen werden der Politik 

zeitnah zur Beschlussfassung vorgelegt. 
 
 
Begründung: 

Gute Bildung in den Gütersloher Schulen beginnt vor allem bei den guten Lehrerinnen und 
Lehrern, die unsere Kinder in der Schule begleiten. Zu einer guten Pädagogik, zu hoher 
Unterrichtsqualität und zu einer guten Lernatmosphäre leisten ein gutes Schulklima, ein 
einladendes Schulgebäude und gepflegte Klassenräume einen ganz entscheidenden Beitrag. 
Ein Ort, ein Gebäude, ein Zuhause für Schule, in dem Kinder, Jugendliche und Beschäftigte 
in Schulen gerne lernen und arbeiten.  
 
Wir als CDU-Fraktion stehen für gute Orte der Bildung in Gütersloh und möchten die Schulen 
in ihrer Entwicklung unterstützen. Das haben wir im Konsens mit anderen Fraktionen im Rat 
durch unser Votum für den Ausbau der Grundschulen und die neue 3. Gesamtschule deutlich 
gemacht.  
 

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Gütersloh, Moltkestr. 56, 33330 Gütersloh  
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Notwendige Sanierungen und Baumaßnahmen in unseren Gütersloher Schulen sind eine 
Investition in die Zukunft unserer Kinder und Jugendlichen und damit auch in die weitere 
erfolgreiche Entwicklung unserer Stadt. 
 
Gleichzeitig ist ein verantwortungsvoller und planvoller Umgang mit den finanziellen 
Ressourcen unserer Stadt ebenfalls Voraussetzung für die erfolgreiche und nachhaltige 
Entwicklung Güterslohs, auch im Sinn unserer Kinder.  
 
Dies bedeutet, anzuerkennen, dass Ressourcen für die Umsetzung der Maßnahmen, sowohl 
personell als auch finanziell, nicht unbegrenzt zur Verfügung stehen. Deshalb kommt es 
darauf an, diese Aufgabe möglichst effizient und vor allem planvoll mit einer genauen 
Zielsetzung anzugehen. 
 
Der dringlichste Raumbedarf an den Gütersloher Grundschulen wird durch zusätzliche 
Bauten in Modulbauweise gedeckt. Die in einem weiteren Schritt erfolgenden und noch zu 
definierenden Schulentwicklungsplan-Maßnahmen, insbesondere die Bestandsbauten 
betreffend, sollen zukünftig für alle Schulformen in einem Investitionsplan mit noch 
festzulegender jährlicher Investitionssumme geregelt werden. Um eine bedarfsgerechte 
Priorisierung der Baumaßnahmen sicherzustellen, wird die Verwaltung in einem 
ganzheitlichen Vorgehen ein Konzept erarbeiten, welches sowohl den Raumbedarf der 
Schulen, als auch die Umsetzbarkeit an den Standorten beschreibt. So möchte die CDU-
Fraktion eine ausufernde Kostenbelastung, die insbesondere nachfolgende Generationen von 
Gütersloherinnen und Güterslohern belastet, vermeiden und gleichzeitig eine geregelte 
fortlaufende Modernisierung und zeitgemäße Ausstattung der Schulen sicherstellen.  
 
Ziel dieses Antrages ist es, einen möglichst breiten Konsens in Verwaltung, Politik, Schule 
und Gesellschaft zu erreichen. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Carsten Rethage      Detlev Kahmen 
Sprecher im Bildungsausschuss   Sprecher im Schulbauausschuss 
 
 
 
 
 


